
 

SÚMULA DA 4ª REUNIÃO ORDINÁRIA CPUA-CAU/SC 
 

DATA 05/05/2023 HORÁRIO  09h30min – 12h05min 

LOCAL Reunião Virtual 

 

Membros presentes 
Horário 
chegada 

Horário 
saída 

Rodrigo Althoff Medeiros Coordenador 09h40min 12h05min 

Silvana Maria Hall Membro 09h30min 12h05min 

Douglas Goulart Virgilio Membro 
 
09h50min 

 
12h05min 

 

ASSESSORIA 
Jucelio Dall’ Agnol 

Pery Roberto Segala Medeiros 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro Janete Sueli Krueger 

Justificativa Motivo profissional 

 

Ausências Justificadas 

Conselheiro Maurício André Giusti 

Justificativa Motivo pessoal 

  

  

CONVIDADOS Patrícia Sarquis Herden (Presidente) 

 

Leitura e aprovação da Súmula da 10ª Reunião Ordinária 

 

Encaminhamento 
Foi aprovada a Súmula da 03ª Reunião Ordinária pelos conselheiros 
presentes e encaminhada para publicação. 

 

Comunicação 

 

Responsável Conselheiro Rodrigo Althoff Medeiros 

Comunicado 

A Presidente, Patrícia Herden, trouxe o informativo do convite do Summit 
Cidades 2023, realizado pela FEPESE. Dessa forma, sugeriu para este 
item entra como extra pauta, o que foi amplamente aceito por todos 
conselheiros. 
Conselheiro Douglas Goulart Virgilio parabenizou a aprovação do plano 
diretor de Florianópolis, além disso, comentou sobre o CredCREA o qual 
teve uma conversa sobre o CAU e ASBEA os quais solicitaram algumas 
apresentações de aproximação. Ele por sua vez sugeriu sobre a compra 
de hardware e um crédito BIM para essa compra. Nesse sentido, 
pediram se ele tinha alguma sugestão de alguém que pudesse 
intermediar esse assunto, sua sugestão foi a Presidente Patrícia Herden, 
dessa maneira o conselheiro intermediaria o contato. 
Ademais, Coordenador Rodrigo Althoff Medeiros parabenizou a 
segurança jurídica do processo de aprovação do plano diretor de 



 

Florianópolis, a Presidente deu coro a legalidade e democracia da 
revisão 

 

ORDEM DO DIA 

 

1 
Representações regionais do CAU/SC: 

a) Indicações de representantes regionais do CAU/SC; 
b) Relatórios de representantes regionais do CAU/SC; 

Fonte CPUA/CAU-SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

a) Por meio da Deliberação nº 009 de 2023 da CPUA ficou 
definido pela Comissão a representação do CAU/SC no 
Conselho Municipal de Desenvolvimento (COMDES); 
Por meio da Deliberação nº 010 de 2023 da CPUA ficou 
definido pela Comissão a representação do CAU/SC no 
Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente de 
Florianópolis (COMDEMA); 
Por meio da Deliberação nº 011 de 2023 da CPUA ficou 
definido pela Comissão a representação da CPUA-CAU/SC 
no Evento: PALESTRA- Autodeclaração No Licenciamento 
De Obras, a ser realizado na Sede do CAU/DF; 
Por meio da Deliberação nº 012 de 2023 da CPUA ficou 
definido pela Comissão encaminhar para apreciação e 
aprovação do Plenário do CAU/SC a Minuta de Carta Aberta 
do CAU SC: Cidade Legal - Obra Regular, elaborada pela 
CPUA- CAU/SC, com a colaboração das Comissões: CEP-
CAU/SC e CATHIS- CAU/SC; 
 

b) Foram lidos os relatórios enviados pelos representantes:  
- O Arquiteto e Urbanista represente da comissão, Pedro 
Schultz Fonseca Baptista, enviou o relatório referentes à 
Reunião Ordinária Conselho Municipal de Habitação de 
Interesse Social - CMHIS de Florianópolis; 
- O Arquiteto e Urbanista represente regional, Rael Belli, 
enviou o relatório referentes à Reunião ordinária do 
Conselho de Planejamento Urbano – COPLAN. 
Ao final do item de pauta, ficou uma solicitação que logo foi 
aprovado sobre disponibilizar os relatório feitos, no grupo da 
Comissão no WhatsApp. 

 

2 
Desenvolvimento Projetos CPUA-CAU/SC 2023: Projeto N. º18 – 
Oficina Hibrida Para Capacitação Sobre Plano Diretor Municipal.. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

O assessor Pery Segala participou de reuniões internas de 
encaminhamentos para os projetos, informou que não será mais da 
maneira como haviam pensado, considerando o pequeno valor 
disponível. Assim, sugeriu-se na fazer um formato semelhante ao do 
CAU- Portas Abertas. 
O evento consistiria em convidar um profissional ou entidade e fazer as 
oficinas. Comentou-se de o material fornecido ser somente online e não 
impresso e assim solicitar um escopo de estruturação de equipes de 



 

como se elabora a proposta e as diretrizes, além de como se dá o 
processo de aprovação do Plano Diretor. O Assessor sugere fazer um 
convite onde é descrito os itens pretendidos e enviar por e-mail ao 
convidado. A conselheira Silvana fara contato da organização CIM para 
uma prévia conversa sobre a disponibilidade e interesse em realizar a 
oficina sobre o PD, logo após disponibilizará no grupo de WhatsApp a 
síntese do acordado com o CIM e o contato da organização com nome 
do responsável e e-mail, para que seja formatado Oficio convite para 
posterior envio a Organização de forma oficial.  A aprovação da minuta 
do ofício irá ocorrer no grupo de WhatsApp. O que ficaria a definir seria 
o formato. Uma sugestão foi a de haver coffee com material para 
divulgar, arquivos digitais e reunião para o evento operacional. Por meio 
da Deliberação nº 013 de 2023 da CPUA ficou definido pela Comissão 
por alterar a formatação do Projeto 18- Oficina Hibrida Para 
Capacitação Sobre Plano Diretor Municipal; 

 
 

3 
Carta Aberta pelo fim da Poluição nas praias, e na cidade em 
geral: Elaboração final. 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 
Coordenador Rodrigo Althoff sugere em divulgar a manifestação 
pública nas redes.  

 

4 
Campanha obra regular: Proposta para CPUA ; CEP e CATHIS: 
Elaboração final 

Fonte CPUA-CAU/SC 

Relator Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Coordenador Rodrigo Althoff colocou a proposição de uma nova 
redação contemplando aspectos pertinentes às duas comissões. Isso 
evidencia o objetivo de ser uma manifestação do Conselho. Acrescenta 
ainda, que irá falar sobre as modificações feitas com os Coordenadores 
de ambas Comissões, para logo preparar e ir para o Plenário. Dessa 
forma, é elaborada a Deliberação de número 012/2023. 

 

EXTRAPAUTA 

 

1 - Convites de participação Eventos da OAB/SC 

Fonte - CPUA-CAU/SC 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Conselheira Silvana Maria Hall comenta que recebeu uma solicitação 
de apoio institucional de uma pessoa ligada à OAB/SC sobre um evento 
de direito urbanístico promovido pela respectiva entidade. Comenta 
ainda sobre outro evento da mesma instituição sobre o Estatuto da 
Cidade que comemora 22 anos, neste ano, sobre o CIM relata que não 
recebemos nenhuma solicitação de apoio institucional. A Presidente 
Patrícia Herden, que também recebeu solicitações sobre o evento, 
comenta se for de interesse da Comissão deve-se fazer uma 
deliberação de participação mais efetiva no evento. A sugestão foi de 
manifestar interesse da comissão para a participação. Assim, deliberou-
se por aprovar e manifestar interesse de participação nos eventos 



 

realizados pela OAB/SC. Por meio da Deliberação nº 015 de 2023 da 
CPUA ficou definido pela Comissão a participação da CPUA- CAU/SC 
nos eventos organizados pela Comissão De Direito Urbanístico da 
OAB/SC 

  

2 - Participação Evento FEPESE - SUMMIT CIDADES 2023 

Fonte - CPUA-CAU/SC 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

A Presidente Patrícia Herden comenta sobre o evento realizado pela 
FEPESE, o Summit Cidades 2023, o qual não fomos convidados ano 
passado, mas esse ano veio de forma muito carinhosa uma solicitação 
de apoio. A Presidente comenta que não poderia participar, contudo faz 
a sugestão da CPUA participar. Dessa forma, ficaria a cargo da 
comissão de ter a criatividade de criar algo para colocar no evento, 
comenta ainda que poderia ser a Comissão juntamente com o 
CREA/SC, assim relembra de um recurso que a presidência tem e 
poderia ser usado. O evento ocorrerá em junho, assim poderia ser algo 
mais simples, sendo um espaço para palestra por exemplo. Nesse 
sentido veio a sugestão de propor ação semelhante ao formato do 
Diálogos Urbanos, realizado no III Congresso de Arquitetura e 
URBANISMO EM 2022 pelo CAU/SC.  
A Presidente comentou de convidar mais arquitetos técnicos para as 
palestras. O Coordenador sugeriu de ter menos pessoas falando, mas 
tendo mais tempo e fala. A Presidente sugere o assunto de saneamento 
já que o marco legal voltou e está em voga neste contexto, além de ser 
um tema alinhado com o CREA. Os temas de mobilidades e BIM Fórum 
Brasil também foram considerados. 
Sobre os convidados pensou-se em alguns nomes ou entidades que 
estão a definir, logo, o Conselho assumiria os custos dos palestrantes e 
o coffee. Se daria assim um espaço de 4 horas, organizados em dois 
blocos com temas afins. Finalmente, no decorrer dos dias do evento 
comentou de pedir a organização se poderia haver um espaço para uma 
mesa com banners e impressos do CAU/SC. E a sugestão de talvez 
convidar o CREA/SC para uma conversa com objetivo de mostrar as 
pretensões para este evento e ver a viabilidade deles. Por meio da 
Deliberação nº 014 de 2023 da CPUA ficou definido pela Comissão 
organizar o evento Diálogos Urbanos a ser realizado para o Summit 
Cidades 2023, (FEPESE, com apoio institucional do CAU/SC) 

  

3 - Ofício de Canoinhas 

Fonte - CPUA-CAU/SC 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Foi lido um ofício recebido no município de Canoinhas sobre o juízo de 
valor de uma obra má executada. Após debate a Comissão percebeu 
que não estava a cargo de dar uma resposta, contudo comentou de 
tramitar o ofício e requerimento a respeito da possível manifestam da 
GERFISC sobre o tema. 

  

4 - Contribuições ao código de obras- Biguaçu 

Fonte - CPUA-CAU/SC 



 

Relator - Coordenador Rodrigo Althoff 

Encaminhamento 

Chegou à Comissão dois documentos do município de Biguaçu. Se 
tratava de um ofício pedindo contribuições ao código de obras, algo 
mais técnico. Sugeriu-se a possibilidade da busca de algum voluntário 
que representasse e direcionasse contribuições nas reuniões. A 
Conselheira Silvana Maria Hall ficou encarregada de minutar um ofício 
manifestando a forma de contribuição com a prefeitura. A comissão, 

assim, encaminhará o ofício para aprovação no grupo de WhatsApp 
e fará o encaminhamento para a presidência para andamento do 
processo. 

 
Esta Súmula foi aprovada na 5ª reunião ordinária da CPUA-CAU/SC de 19/05/2023, com os 
votos favoráveis dos conselheiros Rodrigo Althoff Medeiros, Douglas Goulart Virgílio e Silvana 
Maria Hall. 
 
 
 

Jucelio Dall’ Agnol 
Estagiário 
Secretário  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Considerando o estabelecido no item 1.3 da Deliberação Plenária CAU/SC nº 589, de 12 de 
março de 2021, que trata dos termos das reuniões virtuais dos órgãos colegiados do CAU/SC, 
atesto a veracidade das informações prestadas. Publique-se.  

 
 
 
 
 
 
 

Jaime Teixeira Chaves 
Secretário dos Órgãos Colegiados  

do CAU/SC 
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